

Dr. Rainer Wild: Unternehmer, Wissenschaftler und Stifter feiert 70. Geburtstag

Ruhestand? Daran denkt der Heidelberger Unternehmer, Wissenschaftler und Stifter Professor Dr. Dr. h.c. Rainer Wild, der am 24. Mai 2013 seinen 70. Geburtstag feiert, noch lange nicht. Eine Unternehmensgruppe, enge Bindungen zu Wissenschaft und Forschung sowie zwei Stiftungen halten ihn bis heute aktiv. Nach wie vor bestimmen die Liebe zu Lebensmitteln und das Thema Ernährung sein Wirken. Solange es geht, wird er die Geschicke der Dr. Rainer Wild-Gruppe mitgestalten und in der Dr. Rainer Wild-Stiftung inhaltliche Impulse für eine nachhaltige Ernährung setzen.

Die Eröffnung des neu gebauten Conference Center in Heidelberg-Wieblingen, die Dr. Rainer Wild bewusst auf den Tag seines 70. Geburtstags gelegt hat, verdeutlicht den Stellenwert, den der Jubilar seinem Unternehmen und seinen stifterischen Aktivitäten einräumt. Der jüngere Sohn von Rudolf Wild, Gründer der Rudolf-Wild-Werke in Eppelheim, entschied sich nach 20 Jahren als geschäftsführender Gesellschafter im väterlichen Unternehmen im Jahr 1996, eigene unternehmerische Wege zu gehen.

#### Naturfarben – für Badezusätze und Spielwaren

Farben aus nachwachsenden, toxikologisch einwandfreien Rohstoffen haben das von Dr. Rainer Wild im Jahr 1996 gegründete Unternehmen Heidelberger Naturfarben GmbH und Co. KG (seit 2010 Tinti GmbH und Co. KG) zum Erfolg geführt. Kinder lieben die bunten, vielfach ausgezeichneten Spiel- und Badeprodukte, die heute in fast jedem Badezimmer von Familien zu finden sind. "Natürliche Produkte liegen mehr im Trend denn je. Die Idee, aus Früchten, Wurzeln, Blüten und Blättern Farben zu gewinnen, wurde zu Beginn der von mir initiierten Forschungen zwar belächelt, heute jedoch zeigt

sich, dass ich damit den richtigen Weg eingeschlagen habe", so Dr. Rainer Wild.

## Vielfältige unternehmerische Beteiligungen

Auch andere unternehmerische Beteiligungen spiegeln Engagement von Dr. Rainer Wild für natürliche Produkte wider. An der von ihm bereits 1987 gegründeten SAM Sensory and Marketing GmbH, sich auf Sensorik und Konsumentenforschung spezialisiert hat und in diesem Bereich führend in Europa ist, ist er bis heute ebenso beteiligt wie an dem Unternehmen Credits and Partners Española, S.A., das in Spanien mit drei operativ tätigen Gesellschaften am Markt ist und eine Mehrheitsbeteiligung an der Dallant, S.A. hält. Darüber hinaus ist Dr. Rainer Wild im Immobilienbereich unternehmerisch tätig.

Im Jahr 2002 führte Dr. Rainer Wild seine verschiedenen unternehmerischen Beteiligungen in der der *Dr. Rainer Wild Holding GmbH und Co. KG* zusammen, in der er als Geschäftsführer tätig ist.

#### Gesunde Ernährung – interdisziplinär verknüpft

Mit seinem Engagement für gesunde Ernährung hatte Dr. Rainer Wild schon früh das richtige Gespür für die Themen der Zukunft. Bereits 1991 gründete er die *Dr. Rainer Wild-Stiftung für gesunde Ernährung*, die sich für einen nachhaltigen, ganzheitlichen und interdisziplinären Umgang mit Ernährung einsetzt.

Hochkarätige Veranstaltungen mit Wissenschaftlern und Multiplikatoren wie das Heidelberger Ernährungsforum, das seit 1993 aktuelle Ernährungsthemen beleuchtet, profilieren die Stiftung als wichtigen Impulsgeber in der Ernährungswissenschaft. Die Stiftung verleiht zudem seit 20 Jahren den mit 15.000 Euro dotierten Dr. Rainer Wild-Preis für herausragende wissenschaftliche Leistungen zum Thema "Gesunde Ernährung".

Die Trägerschaft des Arbeitskreises für die Kulturforschung des Essens, deren Geschäftsstelle in der Stiftung angesiedelt ist, unterstreicht den ganzheitlich ausgerichteten Ansatz ebenso wie die

2011 ins Leben gerufene Veranstaltungsreihe Life Science Dialogue Heidelberg, bei der eine interdisziplinäre Runde von Experten aus Wissenschaft und Praxis aktuelle wissenschaftliche Entwicklungen diskutiert.

"Gesunde Ernährung – das ist der rote Faden, der sich durch mein Berufsleben und meine wissenschaftliche Lehr- und Forschungstätigkeit zieht", erläutert Dr. Rainer Wild. Bis heute ist er als Vorsitzender des Vorstands der Dr. Rainer Wild-Stiftung tätig und setzt wichtige Akzente für ihre weitere Entwicklung. Die Zukunft dieser Stiftung hat er bereits vorsorglich gesichert, indem er sie als Alleinerbe seines Vermögens eingesetzt und die operative Leitung festgelegt hat.

### Wissenschaftliches Engagement an der Universität Hohenheim

Auch wissenschaftlich ist der promovierte Chemiker Dr. Rainer Wild tätig. Seit 1993 hat er einen Lehrauftrag am Institut für Lebensmitteltechnologie an der Universität Hohenheim, den er bis bis 2004 erfüllte. Von dieser Hochschule bekam er 1996 die Würde des Ehrensenators verliehen und wurde im gleichen Jahr zum Honorarprofessor ernannt. 2011 erhielt er in Anerkennung seiner zahlreichen Publikationen und wissenschaftlichen Leistungen als höchste Auszeichnung die Ehrendoktorwürde der Naturwissenschaftlich-Mathematischen Fakultät.

### "Am Anfang war der Apfel" - Kunststiftung rund um Früchte

Seine zweite, 2009 gegründete Stiftung beschäftigt sich – allerdings auf ganz andere Art – ebenfalls mit Lebensmitteln. Die Bilder und Skulpturen des 20. und 21. Jahrhunderts, die Dr. Rainer Wild seit Jahrzehnten sammelt, zeigen Früchte in ihren vielfältigsten Erscheinungsformen. Einen Teil seiner Sammlung hat er 2009 der von ihm gegründeten *Stiftung für Fruchtmalerei und Skulptur* übertragen, die Ausstellungen und regionale Projekte der bildenden Kunst unterstützt.

Darüber hinaus fördert Dr. Rainer Wild viele wissenschaftliche, kulturelle und gesellschaftliche Projekte, vor allem in der Region Heidelberg.

Dass es auch nach dem 70. Geburtstag keinen Ruhestand geben wird, ist für den Jubilar gemachte Sache. "Allerdings habe ich in der Holding und in den Stiftungen den Grundstein gelegt, dass das Tagesgeschäft auch ohne mich geht. Schließlich habe ich noch viele andere Hobbies und Interessen, für die ich ausreichend Zeit haben möchte", so Dr. Rainer Wilds optimistischer Blick in die Zukunft.

# Veröffentlichung honorarfrei, Belegexemplar erbeten:

Dr. Rainer Wild Holding Mittelgewannweg 10 69123 Heidelberg